

QUOI DE NOUVEAU ?

N° 3 - novembre 2022

Bulletin d'informations variées...



UNION DES DÉLÉGUÉS DÉPARTEMENTAUX DE LOT-ET-GARONNE

<http://47.dden-fed.org/>

Le 9 décembre : Journée de la Laïcité !

Les DDEN 47 ont décidé d'être bien présents le vendredi 9 décembre.

La laïcité, ils connaissent ! C'est leur ADN. Le thème « **Laïcité et Citoyenneté** » sera décliné sous la forme d'une **exposition** et de **deux conférences**.

C'est la ville de Boé qui nous accueillera dans son **Espace Culturel François Mitterrand**,

VILLE DE



en « augmentation » de ses propositions scolaires (jardin citoyen - lectures - capsules vidéo).

Les **expositions** seront d'abord installées dans l'Espace Culturel et visibles le vendredi 9 décembre toute la journée.

Elles seront ensuite déplacées à la **Médiathèque Camille Ripoll** et visibles toute la semaine du **12 au 17 décembre**. Rendez-vous devra être pris pour les écoles et les centres de loisirs qui souhaiteront la visiter.

« ABC de la laïcité »

Les 16 panneaux dégagent les fondamentaux de la laïcité et font saisir sans détours ses contraires et ses faux amis.

« La Charte de la laïcité »

Ses 18 panneaux aident chacun à comprendre le sens des règles pour se les approprier et les respecter.

« Recycl'Art »

Des animaux « survivants » imaginés par des élèves de la Cité scolaire de Marmande et leur professeur Mme Reynal.

Voici le programme du rendez-vous :

* à partir de 17h accueil et visite des expositions

* à 18h ouverture du colloque par **M. LEMOINE** - IA-Dasen.

1ère conférence

« **La nécessité de la laïcité** » présentée par **Eddy KHALDI** président de la Fédération nationale des DDEN et membre du Comité National Laïque.

2^e conférence

« **La discipline coopérative** »

présentée par **Eric DEBARBIEUX** vice-président de l'association *Prévenance* et professeur émérite des Sciences de l'Éducation.



L'animation du colloque sera assurée par **Patrick Figeac** - DDEN et président de *Radio Bastides*.

* à 20h30 : moment convivial pour des échanges autour d'un buffet-apéritif.



La Radio de l'Agenais

déplacera ses studios et se chargera de l'enregistrement des conférences qu'il retransmettra ultérieurement sur ses ondes.

Nous vous attendons très nombreux pour ce rendez-vous d'échanges et de partage autour des valeurs laïques qui nous sont chères.

Se Construire Citoyen !

Les premières fiches de candidature sont remplies par les DDEN ! Déjà des projets sympatiques...

Contactez-nous si vous avez des idées mais pas de DDEN pour les collecter....

uniondden47@gmail.com



Les réunions de délégation

- * **Villeneuve** le 7/11 à 18h - Maison des associations
- * **Marmande** le 14/11 à 14h30 - Inspection départementale
- * **Nérac** le 15/11 à 14h30 - Inspection départementale
- * **Agen** (1 et 3) le 17/11 à 14h30 - Inspection académique
- * **Casseneuil** (p/ Ste Livrade) le 17/11 à 17h30 – Salle Y. Duclos

Les DDEN d'une délégation se réunissent deux fois dans l'année scolaire [mi-novembre et mi-avril] C'est l'occasion de se rencontrer à l'intérieur d'une délégation, d'échanger et de discuter sur des sujets communs ou particuliers.

Un moment convivial qui aide à se mobiliser dans la mission.

Adieu **Jacque Daguzan** et merci pour ces 22 ans de partage, de gaieté, d'efficacité et de dévouement parmi nous.

Adieu **Jean-Claude Bouzeran** pour ta présence discrète mais attentive dans les écoles de Villereal.

Vous venez de nous quitter, nous en sommes très tristes. Nos pensées laïques et très amicales vont à vos familles.

Et pourquoi un DDEN ? Un peu d'histoire... (suite et pas fin...)

Comme je vous le disais en septembre ceux que l'on pourra vraiment appeler « ancêtres » des DDEN sont nés de la loi **GOBLET du 30 octobre 1886**. Cette loi organise l'enseignement primaire et laïque et le statut de Délégué Cantonal est clairement défini : il sera le **regard des familles et de la société**.

Encore du contrôle alors ! Oui et non... En fait, les choses se nuancent

Car ces personnes sont des sages que l'on consulte, des sortes de missionnaires laïques et républicains, très vite soucieux de leur indépendance. Ce sont eux qui vont participer à installer l'école publique dans le pays.

On peut donc bien dire que ce Délégué Cantonal est notre « aïeul ».



Val de Garonne/Guyenne

tous les mardis à 18h30 tous
les samedis à 11h30



Medias du Villeneuvois

tous les mercredis à 9h
et en podcast

ALBRET FM

<https://albretfm.wixsite.com/website>

Dans le Néracais

Tous les mercredis à 13h30
Tous les samedis à 14h45

De « drôles de notes ! » se propagent dans tout le département...

Écoutez-les et parlez-en autour de vous.

Pour (re) joindre les DDEN (si l'on n'en a pas dans l'école...)

une seule adresse mail : uniondden47@gmail.com

un numéro de téléphone : 06 45 64 25 03

et un site internet : <http://47.dden-fed.org/>

